
 

 

 

 

 

 

 

 

        令和２年 ９月 定例教育委員会会議録 

 

           令和２年９月１４日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               山梨市教育委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年９月  定例教育委員会 議事録  

 

令和２年９月１４日（月）午前１０時から山梨市役所４０１会議室に召集された。   

 

１ 開会 

２ 教育長あいさつ 

３ 議事 

① 夏季休業中の児童・生徒・園児の様子について  

② 新型コロナウイルス感染症対策について  

③ 第１回生活いじめアンケート集計について     

④ 市立図書館協議会 委員の任命について   

⑤ 成人式について 

⑥ 不登校児童生徒の状況について 

⑦ 市指定史跡田安陣屋の指定範囲変更について 

⑧ その他 

４ 閉会 

 〇出席者 

  教育長           澤田 隆雄 

  教育長職務代理者      武井  茂 

  委員            林  正文 

  委員            佐野 千春 

  委員            矢野 眞由美 

 〇欠席者 

  なし 

 〇事務局職員出席者 

学校教育課長        竹川 一郎 

  生涯学習課長        加々美 修  

  学校教育担当リーダー    宮本 貴光  

  学校教育担当指導主事    岩下 秀人   

  青少年カウンセラー     奥山 邦次 

 

 



 〇議事録作成者  

  書記            上野 治美 

３ 議事の内容 

  司会 竹川課長    議事の進行を教育長お願いします 

教育長 

議事にはいらせていただきます。 

① 夏季休業中の児童・生徒・園児の様子について、事務局から説明をお願いします。 

 岩下指導主事  

・8月 31日の定例校長会で、各学校から報告がありました。 

 夏休み期間中大きな事故もなく安全に過ごせたこと、2学期が始まってからの児童生徒の学校 

の様子について、一部の児童ですが、登校しぶり等が見受けられます。また、少しの活動で疲 

れてしまい、体力低下が感じられることや、学校生活の中でけがをする児童が多いと報告があ 

りました。 

新型コロナウイルス感染が心配されるところですが、児童生徒の差別や偏見がないよう、きめ 

細やかな対応をすることについてお願いしました。以上です。 

教育長 

・事務局から説明がありましたが、何か質問がありますか。 

教育委員全員 

 質問なし 

 教育長 

無いようですので②新型コロナウイルス感染症対策について事務局からお願いします。 

 竹川課長 資料に基づき説明 

 ・以前説明しました、新型コロナウイルス感染防止対策基本方針を一部改正をさせていただき 

ました。まず、学校・園での朝の健康観察について、非接触型体温計を、学校教育課で購入し 

各学校(園)に配布しましたので、内容変更しました。次にマスクの着用について変更。消毒液 

を使った清掃から、児童生徒等の手洗いで効果があると文科省の通知があり変更。修学旅行、 

校外活動、運動会について行事予定が決定したので変更。歯みがきについて、学校歯科医に相 

談し実施していくと変更。部活動の校外試合等について、徐々に対応を変更。活動場所の共用 

部や共用物の一回一回の消毒ついても、使用前、後の十分な手洗いをすること等状況に合わせ 

て内容変更をしました。 

次に資料 1‐2になります。市内小中学校の修学旅行等に関する市教育委員会の考え方につい 

て、８月３１日付け校長会にて説明しました。修学旅行等についての基本方針の内容確認をし、 

保護者へ通知していただくこととしました。また、文部科学大臣から出された、通知を添付し 

ましたので、内容確認をお願いいたします。以上です。 



教育長 

事務局より説明がありましたが、質問は何かありますか。 

林委員 

 ・修学旅行や運動会などの行事は、全部の学校で実施の方向か。保護者への説明は実施したのか。 

  保護者は、実施の方向で理解しているか。 

竹川課長 

 ・はい、実施の方向です。各学校で保護者の説明を随時行っているところです。一部反対してい 

る保護者もいますが、何度か説明し最後は理解しお子さんが行事に参加しています。 

教育長 

 ・いろいろな意見がありますが、保護者に理解をしてもらえるよう、丁寧に説明を行い理解して 

もらい行事を実施している。 

  その他質問はありますか。 

教育委員 全員 

  質問なし 

教育長 

  質問が無いようですので、③第 1回生活いじめアンケート集計について事務局からお願いしま 

す。 

岩下指導主事 資料に基づき説明  

・生活アンケート結果から、いじめられていますかの問いに、はいと答えた児童生徒がいます。各 

学校での対応を早期に行うことが重要と考え、先日の校長会で話しました。今後 10 月、１月と

アンケートを行う予定です。傾向を確認し対応をしていきたいと考えています。以上です。 

教育長 

・例年ですとアンケートを 2回実施でしたが、今年度からきめ細かな対応を行っていきたいと３回 

実施することにしました。何か質問はありますか。 

武井委員 

 ・低学年のアンケート結果で、楽しくないと答えた割合が高学年に比べ高かった。１年生は入 

学してからまだ間もないから今後の結果を確認してもらいたい。 

教育長 

・学校再開から１ヶ月後のアンケートということもあります。今後のアンケートの結果を確認し 

ていきたいと思います。 

佐野委員 

 ・アンケートで、仲のいい子がいない、一人いるの問いの結果が高学年に比べ、低学年の結果 

が悪いと感じる。また、仲のいい子がいないことも心配になる。 

このアンケートは、不登校のお子さんに実施しているのか教えてもらいたい。 

岩下指導主事 

 ・不登校のお子さんとの連携はとても大切です。アンケートについては不登校のお子さんの保護 

者にお願いできていません。今後、確認していきたいと思います 

アンケート結果から、いじめについて記入できるお子さんは、学校で対応しやすいと思います 



が、記入できないお子さんもいると思います。その子へのかかわりが大切となってきますので、 

普段からの行動を把握し早期対応を学校にお願いしています。 

 武井委員 

 ・各学年の結果からで、アンケートをとって対応がでてきていると感じる。早期発見、早期対応 

を今後もお願いしていただければいいのでは。 

矢野委員 

・学年を重ねると、いじめの件数が減ってきていると感じる。いじめについての考えを見るとそ 

れぞれの考えがしっかりしていいと思う。対応がうまくできているからでは。 

 教育長 

 ・いじめの対応が、学校内で校長や教職員との連携がうまくいってると思う。また、このことを 

校長会で伝えていきたいと思う。 

 教育長 

  その他質問はありますか。 

教育委員 全員 

  質問なし 

教育長 

  無いようですので 

④市立図書館協議会委員の任命について事務局からお願いします。 

 加々美課長 資料に基づき説明 

 ・資料３をご覧ください。市立図書館には図書館法によって図書館協議会を設置することが定め 

られています。本市の協議会においては条例で決められております。その中の役割は、図書館 

の運営について意見を述べる機関となっています。任期は２年となり教育委員会が任命するこ 

ととなっており、今後２年任期の委員さんを決めていただきたいと思います。委員名簿につい 

ては別紙の通りとなり、その中で公募の委員さんが２名となりました。社会教育関係から谷沢 

さん、学識経験者として県立図書館の河手さん、学校教育関係として北中の鶴田校長、ＰＴＡ 

連絡協議会から古屋さん、学校図書館司書からは小林さん、家庭教育の向上に資する活動を行 

うものとして、図書館ボランティアから岸さん、市保育協議会から廣瀬さん、公募から岡安さ 

ん、桝谷さん９名を今年度９月３０日から令和４年９月２９日までの任命をしたいと思ってい 

ます。ご承認をお願いします。 

 教育長 

  これにつきまして質問はありますか。 

  承認ということで確認させていただきたいと思います。 

 委員 

  全員承認 

 教育長 

  ありがとうございました。皆さん承認ということで任命をさせていただきます。 

  次に⑤成人式について事務局からお願いします。 

 



 加々美課長 

 ・資料４に基づき説明 

令和２年度の成人式について開催事務を進めております。令和３年１月１０日(日)を予定して 

おります。開催方法について、新型コロナウイルス感染症予防対策を講じ検討しております。 

開催候補会場について、市民会館の収容人数を考え、花かげホールの２ヶ所、また市民会館と 

各中学校の体育館、市民総合体育館でどうかと検討しております。甲州市は甲州市民文化ホー 

ルが８００人収容できることから実施できるそうです。笛吹市については、一宮の桃の里で実 

施すると聞いております。内容については両市とも、検討しているようです。 

 教育長 

  事務局から説明がありましたが、質問がありましたらお願いします。 

 林委員 

 ・市民会館と各中学校の体育館の開催は４か所となるがどう開催するのか。 

 加々美課長 

 ・市民会館には来賓の方が集まっていただき、各中学校には成人の方が集まり、放映し 

会場を結び成人式の式典ができたらと考えております。 

 教育長 

  その他質問はありますか。 

 教育委員 全員 

  特になし 

  質問が無いようですので、成人式を実施する方向で生涯学習課の対応をお願いいたします。 

  次に⑥不登校児童生徒の状況について事務局からお願いします。 

 奥山青少年カウンセラー  

・資料４に基づき説明 

 １学期末時点で欠席が１５日以上の児童生徒ということでまとめてあります。通常３０日以上 

  が不登校扱いとなります。欠席が中学１年・２年・３年と学年が上がるごとに、不登校の人数 

も上がっています。今年度はコロナウイルス感染症対策の関係で、１学期が４６日と通常は７ 

２日より短かったため、１５日以上の不登校児童生徒数の報告としました。４５名となります。 

昨年度は６０名でした。人数は減ったようにみえますが、授業日数が少なかったことを踏まえ 

ると、昨年度と変わらないと思います。現在、心理的な面での対応はＳＣの対応をお願いして 

いますが、本人だけではなく家庭環境の問題も含まれる児童生徒も多々いますので、踏み込ん 

だ指導をするために、ＳＳＷに相談し対応をしてもらうため、校長会でＳＳＷの活用を積極的 

にお願いをしました。 

不登校児童生徒の数の推移が、ここ数年、高止まり傾向にあります。 

２学期が始まり、８月末時点で不登校児度生徒数の集計をしたところ５３名と若干増えていま 

す。以上です。 

教育長 

  今年度は１５日以上の不登校の推移での報告数となります。ご質問がありましたらお願いしま 

す。 



林委員 

 ・全国からすると、山梨市は多いと思うが徐々に減ってきていることがわかる。夏休み明けに８ 

名増えたが、早期対応をすれば児童生徒が登校できるのか。 

奥山カウンセラー 

 ・今後授業日数が増えれば、不登校児童生徒も増える傾向です。早期対応も大事ですが、様々な 

理由のため、対応が難しいところもあります。 

教育長 

 ・昔はいじめでの不登校が多かったが、今は様々な理由で不登校になっている。 

奥山カウンセラー 

 ・校長会での話ですが、中学３年生の生徒の例ですが、進路が見えてきたこともあり１,２年生の 

時は不登校だったが、３年生になったら登校し頑張っていることを聞きました。また、ＳＣに 

関わってもらい改善が見られたことも聞いています。 

林委員 

 ・進路についてだが、不登校の生徒の進学先の高校はどんなところがあるか。 

奥山カウンセラー 

 ・通信制高校や中央高校の進学になります。 

教育長 

 ・小学校での不登校が少ないが、中学に入って増えているのはどうしてか。 

奥山カウンセラー 

 ・本市の中学校は、しっかりした教育を行っている。勉強や運動の面で厳しさがあり、うまく適 

応できない生徒がいるのではないか。また、家庭環境が複雑な家庭が増えていることも考えら 

れます。 

教育長 

 ・様々な家庭にアプローチできるよう、市役所の関係機関を含めチームで取組めたらと思ってい 

る。不登校については、毎月調査を行っているので、その都度報告をしていく。 

  その他質問はありますか。 

 

教育委員全員 

  特になし 

教育長 

  質問がないようですので、⑦市指定史跡田安陣屋の指定範囲変更について事務局からお願いし 

ます。 

 

加々美課長 

・資料に基づき説明 

 田安陣屋跡になります。昨年試堀調査を行いました。また、配置図がでてきたため精査を行っ 

た結果、田安陣屋の指定範囲変更をしたいと考えています。教育委員会で議決をお願いしたい。 

 



教育長 

 ・今事務局から説明がありました。田安陣屋の範囲の変更についてご意見、ご質問があります 

か。 

武井委員 

 ・しっかり調査した結果の範囲の変更なのでいいと思う。 

教育長 

 その他ご意見はありませんか。 

 ・無いようですので、議決でよろしいでしょうか。 

教育委員全員 

議決に賛成 

 教育長 

  範囲の変更で賛成していただきありがとうございました。 

最後に⑧その他について何かありますか。 

 教育委員全員  

特にありません 

 教育長 

無いようですので、以上で議事を終了します。 

 

議事終了 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

   

 


